

## Gaza : Quand la guerre étouffe l'accès aux soins vitaux

Compte Test - 2025-06-19 11:05:31 - Vu sur pharmacie.ma

Les opérations militaires israéliennes continues menacent gravement le système de santé déjà fragilisé à Gaza, exacerbant les déplacements massifs et les pénuries critiques de nourriture, d'eau, de fournitures médicales et de carburant. La semaine dernière, quatre grands hôpitaux – Kamal Adwan, indonésien, Hamad, et européen de Gaza – ont cessé leurs services en raison des combats et des attaques. L'OMS a recensé 28 attaques contre les services de santé récemment, portant le total à 697 depuis octobre 2023. Seuls 19 des 36 hôpitaux de Gaza restent opérationnels, la plupart offrant uniquement des soins d'urgence de base. Au moins 94 % des hôpitaux sont endommagés ou détruits, et ceux qui fonctionnent connaissent de grave pénuries de ressources, un manque de personnel et une insécurité permanente. L'intensification des hostilités et les nouveaux ordres d'évacuation mettent en péril davantage d'établissements de santé aussi bien au nord qu'au sud de Gaza, menaçant la capacité de 2000 lits restants sachant que cette enclave compte plus de 2 millions d'habitants. Le nord de Gaza est presque entièrement privé de soins. L'hôpital Al-Awda est menacé de fermeture suite à des attaques répétées qui ont blessé du personnel, endommagé des infrastructures et détruit des fournitures médicales. L'hôpital indonésien est hors service depuis le 18 mai en raison d'une présence militaire, empêchant toute mission humanitaire d'accéder aux patients et au matériel essentiel. L'hôpital Kamal Adwan, seul centre de traitement de malnutrition aiguë sévère dans le nord, a également cessé de fonctionner. Dans le sud, le complexe médical Nasser et les hôpitaux Al-Amal et Al-Aqsa sont débordés par l'afflux de blessés et de déplacés, tandis que l'hôpital européen de Gaza est hors service suite à une attaque qui a mis fin à des services vitaux uniques. La poursuite des hostilités et la présence militaire empêchent l'accès aux soins pour les patients, le travail du personnel soignant, et le réapprovisionnement des hôpitaux par l'OMS et ses partenaires. Ce cycle de destruction systématique rend vains les efforts de reconstruction du système de santé. Malgré la peur, le personnel de santé continue d'assurer les soins d'urgence. L'OMS appelle à une protection active des soins de santé, insistant sur le fait que les hôpitaux ne doivent jamais être ciblés. L'organisation demande une aide humanitaire à grande échelle sans entrave et réaffirme son engagement à fournir cette aide de manière sécurisée. Enfin, l'OMS réitère son appel à un cessez-le-feu immédiat et durable pour mettre fin à cette crise humanitaire. Date de publication : 2025-05-27